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Venezian se compromete con la 
ampliación del Puerto Terrestre de 
Los Andes: "Es un eje clave para el 
comercio internacional"

Hoffmann acusa negligencia 
del Gobierno por falta de 
respuestas a damnificados del 
megaincendio: "Es realmente 
un abuso"

Diputados de RN echaron pie atrás en su decisión y aplazaron la 
acusación constitucional contra el Presidente Boric

Millones molesto con el Minsal 
por no disponer recursos en 
Presupuesto 2025 para Hospital 
Van Buren: "Porteños tendrán que 
seguir esperando"

Lluvia de encuestas 
electorales: Mundaca se 
consolida en el primer 
lugar y expertos creen 
que podría volver a ganar 
en primera vuelta
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Lluvia de encuestas electorales: 
Mundaca se consolida en el primer 
lugar y expertos creen que podría 
volver a ganar en primera vuelta

candidato –por ejemplo a la Go-
bernación– recorra todas las comu-
nas con la misma intensidad. Otro 
factor que también da cuenta de 
aquello son las encuestas, que se 
centran sólo en las grandes áreas 

L a región de Valparaíso, 
conformada por 8 provin-
cias y 38 comunas, como 
circunscripción electoral 

es realmente inmensa para los can-
didatos. Basta ir sólo algunos años 
atrás para dar cuenta de aquello, 
pues la zona a nivel senatorial se 
dividía entre lo que era la Quinta 
Cordillera y la Quinta Costa. Hoy, 
sin embargo, todo el territorio es 
considerado como uno solo a la 
hora de elegir la Cámara Alta.

Es justamente la magnitud de la 
región de Valparaíso la que hace 
prácticamente imposible que un 

metropolitanas para hacer sus 
sondeos, principalmente en Val-
paraíso y Viña del Mar. Y es que ni 
siquiera se tiene una idea de cómo 
votarían los vecinos de Quillota, 
San Antonio, Rinconada o Calle 

Larga.
Este punto no es menor, ya que la 

región tiene bolsones de votos dis-
tintos: uno es Valparaíso y Viña del 
Mar, quizás los más grandes, pero 
no los más relevantes...

La zona interior, especialmente 
lo que aglutina el ex Distrito 10, que 
incluye a las provincias de Quillota 
y Petorca, además de las comunas 
de Quintero y Puchuncaví, funciona 
electoralmente muy distinta a otros 
lugares. Por lo general, en este te-
rritorio la centro derecha suele 
ser mucho más fuerte, lo que se 
suma a la presencia de reconoci-

La encuesta Signos, la encuesta Panel Ciudadano (UDD), 
la encuesta IVR y la encuesta Partner dan cerca de un 30% 
de las preferencias al actual Gobernador de Valparaíso, 
por lo que el alto porcentaje de indecisos podría inclinar la 
balanza a su favor, ante una derecha que competirá con tres 
cartas: María José Hoffmann, Francesco Venezian y Manuel 
Millones.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lluvia-de-encuestas-electorales-mundaca-se-consolida-en-el-primer-lugar
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dos "caudillos" que muchas veces 
hacen inclinar la balanza para los 
suyos.

Fuentes de Renovación Nacional 
(RN) cuentan a Puranoticia.cl que 
justamente en esta zona es don-
de podría explicarse el alza de 
Francesco Venezian y la baja de 
María José Hoffmann en sus ca-
minos a la Gobernación Regional 
de Valparaíso. Es aquí donde uno 
de los principales heridos que dejó 
la negociación electoral, y que no se 
pudo recuperar tras la llegada de 
la ex Secretaria General de la UDI, 
fue Luis Pardo, quien hoy tiene una 
alianza abierta con el Partido Repu-
blicano y apoya sin tapujos a la car-
ta de José Antonio Kast, en desme-
dro de la candidata de Chile Vamos.

Además, candidatos del con-
glomerado de RN, UDI y Evópoli 
a Alcaldías como Quintero, por 
ejemplo, estarían abiertamente 
con Venezian y no con Hoffmann. A 
esto se suman otros alcaldes de las 
provincias de San Felipe y Los An-
des, más el extraño "coqueteo" que 
realiza María Carolina Corti (RN) 
con Republicanos. Claro está que la 
candidata a Alcaldesa de Quilpué 
ocupa la imagen de Evelyn Mat-
thei, pero no la de  Pepa Hoffmann. 
Todas estas estrategias son atri-
buidas justamente a Luis Pardo, 
quien parece haber logrado debi-
litar en los pequeños bolsones de 
votos a Hoffmann y así demostrar 
que él era más competitivo... al 
menos en el interior.

¿MUNDACA GANA EN PRIMERA 
VUELTA?

Si bien, en ninguna de las encues-
tas dadas a conocer últimamente 
se muestra que Rodrigo Mundaca 
pueda llegar al 40% de los votos 
requeridos para quedarse con la 
victoria en primera vuelta, también 
es cierto que existe entre un 25% 
y un 35% de indecisos que, si se 
dividen proporcionalmente en-
tre los candidatos, no causarían 
extrañeza que la carta del Frente 
Amplio (FA) llegue a esa cifra.

Por ejemplo, la encuesta Signos 
da cuenta que si las elecciones fue-
ran este domingo, Rodrigo Mun-
daca obtendría un 27,6% de los 
votos. Por su parte, los que dicen 
tener dudas o desconocer a todas 
las cartas suman 28,8%. Y es justa-

mente ahí donde se podría definir 
la carrera por la Gobernación Re-
gional de Valparaíso.

Pero también hay que poner 
sobre la mesa el daño que le está 
haciendo a la derecha la dispersión 
de votos que generan Francesco 
Venezian, María José Hoffmann y 
Manuel Millones. Otro factor a te-
ner en cuenta es que justamente en 
la última elección de este tipo, la de 
mayo de 2021, la de Valparaíso fue 
una de las pocas regiones que no 
tuvo segunda vuelta para elegir 
a su Gobernador. Esto, a pesar de 
que la izquierda tenía un candida-
to mucho más competitivo como 
lo era Aldo Valle; y que la derecha 
presentó una carta única, como lo 
fue Manuel Millones, quien hoy se 
repite el plato.

Rodrigo Mundaca en la pasada 
elección obtuvo un 43,71%, Ma-
nuel Millones 23,73% y Aldo Valle 
19,99%, mientras que los otros can-
didatos no superaron los dos dígi-
tos, como Marco Oyadenel (6,39%), 
Ricardo Georges (4,10%) y Luis 
Aravena (2,09%). Eso sí, sólo hubo 
682.667 votos válidos; en cambio 
ahora se espera al menos el doble.

Dos son los expertos electorales 
que respaldan la tesis de que Mun-
daca se quedaría con la victoria en 
primera vuelta el fin de semana 
del 26 y 27 de octubre. Pepe Auth 
(también ex Diputado) pronostica 
que en Valparaíso (al igual que en 
Magallanes y Los Ríos) "hay una 
amplia opción de que los actua-
les gobernadores mantengan la 

supremacía y se impongan en la 
primera vuelta". Otro de los que 
respalda esta tesis es Juan Pablo 
Lavín, gerente general de Panel 
Ciudadano, de la Universidad del 
Desarrollo, quien afirma que "en 
las regiones donde posiblemente 
no exista una segunda vuelta son 
la Metropolitana y la de Valparaí-
so. En ambos casos la izquierda va 
con un candidato y la derecha va 
con varios".

EXPERTOS LOCALES Y LAS 
CHANCES DE MUNDACA

Puranoticia.cl tomó contacto con 
la doctora Angélica Pacheco, ma-
gíster en Ciencias Políticas y acadé-
mica de la Escuela de Arquitectura, 
Comunicaciones y Diseño de la 
Universidad Viña del Mar (UVM). En 

su opinión, "es muy complejo el es-
cenario del punto de vista de las 
proyecciones porque hay un alto 
porcentaje que no está planteán-
dose respecto al voto. Es decir, no 
se pronuncia, no sabe o votará 
en blanco o nulo; y ese porcenta-
je puede ser determinante, por 
ejemplo, para que Mundaca gane 
en primera vuelta o definir quié-
nes pasen a segunda vuelta".

"Es arriesgado hoy día. Quizás el 
ambiente nacional da cuenta hasta 
dónde van a poder hacer campaña 
con tranquilidad las candidaturas, 
porque la población está termeada 
con tanta información y con mucha 
crudeza además, que finalmente lo 
que guarda relación con los candi-
datos y candidatas no está siendo 
tema, y eso puede mantener a ese 
porcentaje sin conocimiento hasta 
el último momento", añadió.

En tanto, el académico de la 
Facultad de Artes Liberales de la 
Universidad Adolfo Ibáñez (UAI), 

Fernando Wilson, sostuvo a Pura-
noticia.cl que "Rodrigo Mundaca es 
un candidato competitivo, pero no 
podemos ir más allá por tres razo-
nes: no tenemos claridad del im-
pacto del voto obligatorio; basta 
un escándalo para que un candi-
dato suba o baje, y la fragmenta-
ción opositora ayuda a generar 
un nivel de liquidez muy impor-
tante; y está el problema que la 
estructura de elección de Gober-
nador, al permitir un triunfo con 
40% de los votos, hace que no 
sea imposible que un candidato 
con apoyo sectorial consolidado, 
como Mundaca, lo pueda conse-
guir".

Además, el experto añadió al 
respecto que "con estas tres va-
riables abiertas, decir que pueda 
o no pueda, es especulación libre. 
Pero a las dos semanas de las 
elecciones podremos comenzar a 
tomar posturas más taxativas y 
definitivas, pero a un mes de las 

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lluvia-de-encuestas-electorales-mundaca-se-consolida-en-el-primer-lugar
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lluvia-de-encuestas-electorales-mundaca-se-consolida-en-el-primer-lugar
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elecciones es sólo un acto de vo-
luntarismo".

LAS OTRAS ENCUESTAS
Tomando también como refe-

rencia la encuesta Signos, la carta 
de Chile Vamos se queda con el 
segundo lugar de la votación, con 
13,8%; seguida del Consejero Re-

gional respaldado por el Partido 
Social Cristiano, con 9,7%. El tercero 
de la derecha sería el abanderado 
de los Republicanos, que obtendría 
8,6% de los votos.

Distinto es lo que exhibe la en-
cuesta IVR, que a pesar de darle el 
primer lugar a Rodrigo Mundaca 
con 32,59% de los votos, su más 
cercana perseguidora es María 
José Hoffmann, quien obtiene la 
importante cifra de 22,83%. En 
tercer lugar aparece Francesco Ve-
nezian, con 10,64%; mientras que 
Manuel Millones entra en cuarto 
lugar, con 5,51% de las preferencias 
por la Gobernación Regional.

Por su parte, la encuesta Partner 
revela que Rodrigo Mundaca se 
queda con el primer lugar, gracias 
a los 32,92% de los votos; segui-
do por María José Hoffmann con 
18,87%. En el tercer puesto apare-
ce Francesco Venezian, con 17,93%. 
Luego, con 13,61% entran los que 
dicen "No tenerlo decidido aún". El 
cuarto lugar entre los candidatos es 
de Manuel Millones, quien se que-
da con 9,67%.

EL FACTOR MILLONES Y SUS 
CAUDILLOS

Si bien, Manuel Millones aparece 
como la cuarta opción en casi todas 
las encuestas, y tercero como las 
opciones de derecha, lo cierto que 
este “outsider” político nunca ha 
sido beneficiado por estos sondeos. 
No olvidar que él mismo dijo en El 
Mercurio de Valparaíso este martes 
que "no confiaba” en la encuesta 
de la Universidad del Desarrollo 
(UDD) porque está relacionada al 
hijo de Joaquín Lavín.

De hecho, según la encuesta 
Panel Ciudadano (de la UDD), el 
Consejero Regional aparece en 
el cuarto lugar de las posiciones 

para quedarse con la Goberna-
ción de Valparaíso, con sólo 7%; 
muy lejos del 30% de Mundaca en 
el mismo sondeo.

No obstante a aquello, Millones 
tiene bolsones de votos difíciles de 
cuantificar en un sondeo de estas 
características. Por ejemplo, es irre-
futable la fuerza que el actual Core 

tiene en los cerros de Viña del Mar 
y de Valparaíso. De hecho, no hay 
dirigente vecinal que no lo conozca. 
Sumado a aquello –y también difícil 
de evaluar– es qué significa real-
mente que Iván Poduje –el candi-
dato a Alcalde de Chile Vamos por 
Viña del Mar– lo apoye directamen-
te. Y es que el arquitecto descartó 
apoyar a Hoffmann, pese a ir a un 
par de eventos con ella y decir en el 
mismo El Mercurio de Valparaíso 
que apoya a Manuel Millones y que 
él era su candidato a Gobernador 
Regional.

Los otros "caudillos políticos" 
que apoyan a Manuel Millones y 
que demuestran la transversalidad 
de sus votos los tiene en Quillota y 
en La Calera. En la capital provincial, 
quien está haciendo campaña con 
él es el doctor Luis Mella; mientras 
que en la ciudad cementera quien lo 
hace es Eduardo Martínez, dos ex 
DC que se suman al ex gobernador 
de Marga Marga, Christian Cárde-
nas, en Quilpué. Cada uno de estos 
bolsones no son menores y eso ge-
nera una mayor incertidumbre de 
cuál realmente será la posición que 
ocupará Millones en esta elección y 
si aquello le alcanzará para dar el 
gran golpe a la cátedra y ganarle a 
María José Hoffmann y a Francesco 
Venezian.

EL MÁS COMPETITIVO EN SE-
GUNDA VUELTA

Dos son las hipótesis que se ma-
nejan en caso de que hubiera se-
gunda vuelta en la Quinta Región: 
la primera, que si esto sucede, es 
la derecha quien ganará, inde-
pendiente de quién sea el candi-
dato que avance al balotaje. Las 
razones son dos: la primera, la baja 
aprobación del Presidente Boric y 
su Gobierno; y la segunda, la fuerza 

de Evelyn Matthei en las encuestas. 
Sin embargo la imagen de Michelle 
Bachelet, despreciada hasta hace 
algunos meses, hoy cobra mayor 
relevancia. De hecho, ya sobrepasó 
a José Antonio Kast en las encues-
tas y eso podría generar mayor 
competencia en segunda vuelta... 
aún así, la derecha llevaría mayor 

ventaja en este supuesto.
Dilucidado aquello, hay que ver 

quién sería el candidato más com-
petitivo. Y aquí es donde la encues-
ta Panel Ciudadano muestra algo 
difícil de entender, ya que ubica a 
Venezian 5 puntos por encima de 
Hoffmann en primera vuelta. No 
obstante, al medir escenarios de 
segunda vuelta, es la carta de 

Chile Vamos quien aparece como 
más competitiva en comparación 
con la figura del Partido Republi-
cano.

Si bien, tanto Hoffmann como 
Venezian se quedarían con un 24% 
en caso de avanzar a segunda vuel-
ta, el resultado de Rodrigo Munda-
ca sería mejor en caso de enfrentar 
a la figura de Republicanos, con 
40%, mientras que ante la carta 
UDI lograría 39%.

No hay que olvidar que, sin en-
cuestas de por medio, la propia 
María José Hoffmann se autopro-
clamó como "la carta más compe-
titiva" con miras a la Gobernación 
Regional, argumento con el que, 
además, logró bajar a Luis Pardo, el 
mismo que hoy le juega "en contra" 
en el interior de la región. Lo claro 
es que, de haber segunda vuelta, no 
daría lo mismo quién pase a esta 
instancia, ya que no todos pare-
cen ser lo mismo para la derecha 
y claramente habrían cartas más 
competitivas que otras.

Con menos de un mes para las 
elecciones, los candidatos al máxi-
mo puesto regional comienzan a 
acelerar la marcha y a poner los dos 
pies y el alma en las calles, buscan-
do darse a conocer ellos, sus nom-
bres y sus propuestas, buscando 
convencer a un electorado que, al 

menos según las encuestas, tiene 
un alto porcentaje de indecisos que, 
bien, podrían inclinar la balanza 
a favor de Rodrigo Mundaca, el 
principal favorito; dar alguna gran 
sorpresa imprevista; o hacer que la 
dispersión de votos de la derecha se 
transformen en un gran conjunto 
en segunda vuelta y lisa y llana-
mente arrasen.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/lluvia-de-encuestas-electorales-mundaca-se-consolida-en-el-primer-lugar
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señalaron a través de una carta.
Lo ocurrido en Santiago fue ana-

lizado por la candidata a Goberna-
dora Regional de Valparaíso, María 
José Hoffmann, quien aprovechó 
la oportunidad para criticar fuerte-

A cusando "falta de cer-
tezas" y "abandono" 
de las autoridades de 
Gobierno, un grupo de 

damnificados del megaincendio 
del 2 y 3 de febrero en Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, realizaron 
una larga caminata desde la región 
hasta el Palacio de La Moneda.

"Las familias y comunidades 
afectadas se han sentido despro-
tegidas y sin respuestas rápidas 
ante esta crisis, lo que ha agrava-
do nuestra situación. Nos senti-
mos profundamente vulnerados", 

cuenta demasiado cara”, agre-
gando que “si soy electa Goberna-
dora, voy a estar con las familias, 
los voy a acompañar, y voy a abrir 
todas las puertas del Estado que el 
Gobernador Mundaca no ha abier-
to por falta de liderazgo”.

Cabe recordar que este miérco-
les 2 de octubre se cumplen exactos 
ocho meses desde que comenzó 
esta emergencia que terminó con 
la vida de 137 personas, que dejó 
más de 8 mil viviendas consumidas 
y a más de 20 mil personas damni-
ficadas.

Hoffmann acusa negligencia del 
Gobierno por falta de respuestas a 
damnificados del megaincendio: "Es 
realmente un abuso"

mente al Gobierno por sus acciones 
tras la catástrofe.

“Es realmente un abuso la ne-
gligencia del Gobierno con las 
familias que lo perdieron todo. Es 
una vergüenza el peloteo perma-
nente y las excusas. Son ocho me-
ses de angustia, desesperación, y 
el Gobierno no hace nada”, sostu-
vo la militante de la UDI y candida-
ta de Chile Vamos a la Gobernación 
Regional de Valparaíso.

De igual forma, la ex Diputada 
sostuvo que "la mala gestión de la 
izquierda nos está pasando una 

La candidata de Chile 
Vamos a la Gobernación 
Regional de Valparaíso 
sostuvo que "la mala 
gestión de la izquierda 
nos está pasando una 
cuenta demasiado cara”.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hoffmann-acusa-negligencia-del-gobierno-por-falta-de-respuestas-a


https://www.clarochile.cl/personas/cyber/?utm_source=Puranoticia_Digital&utm_medium=Puranoticia_Digital&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl


8 Región de Valparaíso Martes 01 de octubre

ción contra el Gobierno para con 
la comunidad regional por no 
disponer en la Ley de Presupues-
tos 2025 , los recursos compro-
metidos para la compra de los 
terrenos que permitan ampliar el 
hospital Van Buren", expuso la au-

I ndignado manifestó estar 
Manuel Millones, consejero 
regional (core) y candidato a 
la Gobernación Regional de 

Valparaíso, por la falta de anuncios 
respecto al Hospital Carlos van 
Buren en el mensaje presidencial 
sobre la Ley de Presupuestos 2025.

Y es que el candidato indepen-
diente, que competirá en cupo del 
Partido Social Cristiano, señaló que 
contar con un nuevo hospital base 
en la Quinta Región, que en este 
caso es el Van Buren de Valparaíso, 
se trata uno de los anhelos más 
esperados por los porteños. Sin 
embargo, lamentó que la iniciativa 
más que avanzar, retrocede.

“Quiero expresar mi indigna-

los terrenos que permitan construir 
torres médicas en los predios colin-
dantes al Van Buren y, de esa forma, 
liberar espacios al interior del hos-
pital para más camas y unidades 
críticas.

“Es urgente comenzar a des-
ahogar el hospital y como medida 
de corto plazo es la construcción 
en los terrenos privados conti-
guos el Van Buren, pero la solu-
ción definitiva pasa por tener otro 
hospital", sostuvo el candidato.

Finalmente, Millones concluyó 
sus palabras recordando que "este 
martes está convocada una pa-
ralización debido a la molestia de 
los trabajadores y la comunidad 
regional, frente a esta situación”.

Millones molesto con el Minsal por no 
disponer recursos en Presupuesto 
2025 para Hospital Van Buren: 
"Porteños tendrán que seguir 
esperando"

toridad regional tras el mensaje del 
Presidente Boric.

De igual forma, Millones calificó 
de "impresentable" lo ocurrido, in-
dicando que "los compromisos y la 
palabra empeñada se cumplen. En 
este caso, los porteños tendrán 
que seguir esperando y sufrir las 
consecuencias de un sistema co-
lalpsado con consecuencias para 
los usuarios y los trabajadores de 
la salud".

Además, hizo un llamado a 
que los parlamentarios rechacen 
las partidas del presupuesto en 
Salud, a menos que se incorporen 
los recursos, tanto operacionales, 
que equivalen a $55 mil millone; 
los montos para la expropiación de 

En ese sentido, 
el candidato a la 
Gobernación de 
Valparaíso hizo un 
llamado a que los 
parlamentarios 
rechacen las partidas del 
presupuesto en Salud, a 
menos que se incorporen 
los recursos para poder 
sacar de la crisis en la 
que se encuentra el 
establecimiento de salud.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/millones-molesto-con-el-minsal-por-no-disponer-recursos-en-presupuesto
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Argentina, Brasil, Uruguay y Pa-
raguay.

De igual forma, subrayó la ne-
cesidad urgente de mejorar la in-
fraestructura para enfrentar los de-
safíos logísticos actuales y futuros, 
señalando que "el puerto es un eje 
clave para el comercio interna-
cional y el desarrollo económico 
de nuestra región. Ampliar sus 
instalaciones no sólo mejorará 

E l candidato del Partido 
Republicano a la Gober-
nación Regional de Valpa-
raíso, Francesco Venezian, 

reiteró su compromiso de impulsar 
la ampliación del Puerto Terres-
tre de Los Andes como parte de su 
estrategia para mejorar la logística 
regional y fomentar el desarrollo 
económico de la zona durante su 
eventual administración.

Cabe recordar que la ampliación 
del puerto, concesionado a PTLA, 
busca aumentar la capacidad 
de atención de los más de 18 mil 
camiones que circulan mensual-
mente, con miras a fortalecer el 
comercio exterior a través del paso 
Los Libertadores.

En ese sentido, el candidato a 
Gobernador Regional destacó la 
importancia estratégica del Puerto 
Terrestre de Los Andes, por donde 
ingresa el 40% de las cargas pro-
venientes de países vecinos como 

ras sean implementadas con la 
mayor celeridad posible.

Además, la carta republicana 
recalcó que estas iniciativas con-
tribuirán a una mejor gestión del 
transporte de carga y a la disminu-
ción del impacto ambiental. "Como 
Gobernador, mi prioridad será 
asegurar que estos proyectos se 
lleven a cabo de manera eficiente 
y efectiva, generando beneficios 
tanto económicos como ambien-
tales para nuestra región", con-
cluyó Francesco Venezian.

Finalmente, se comprometió a 
utilizar todas las herramientas 
del Gobierno Regional para ase-
gurar el éxito de este proyecto y 
su rápida implementación, con-
vencido de que la ampliación del 
Puerto Terrestre de Los Andes será 
un catalizador para el crecimiento 
sostenible y el bienestar de los ha-
bitantes de la región de Valparaíso.

Venezian se compromete con la 
ampliación del Puerto Terrestre de 
Los Andes: "Es un eje clave para el 
comercio internacional"

la fluidez del tránsito de mercan-
cías, sino que también optimizará 
el uso de recursos y reducirá los 
problemas de congestión que ac-
tualmente enfrentamos".

El proyecto de ampliación con-
templa no sólo la modernización 
de las instalaciones actuales, sino 
también la incorporación de una 
estación de transferencia ferro-
viaria que permitirá el traslado 
de cargas hacia y desde los puer-
tos del litoral, mejorando signifi-
cativamente la logística en toda la 
región.

Sobre esto, el ingeniero agró-
nomo de profesión y ex seremi de 
Agricultura de Valparaíso durante 
el primer gobierno del ex Presi-
dente Sebastián Piñera, entre los 
años 2012 y 2014, aseguró que en 
su eventual mandato en la región 
trabajará estrechamente con las 
autoridades y concesionarias 
para garantizar que estas mejo-

Candidato del 
Partido Republicano 
a la Gobernación de 
Valparaíso prometió 
impulsar este proyecto 
como parte de su 
estrategia para mejorar 
la logística regional y 
fomentar el desarrollo 
económico de la zona 
durante su eventual 
administración.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/venezian-se-compromete-con-la-ampliacion-del-puerto-terrestre-de-los
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No obstante, indicó que "eché 
de menos la priorización de re-
cursos en materia de educación, 
a propósito de las problemáticas 
que tenemos en la región de Val-
paraíso con la infraestructura 
educacional que hemos tenido 
que abordar como Gobierno Re-
gional. Hemos destinado un volu-

R odrigo Mundaca, can-
didato a la Gobernación 
Regional de Valparaí-
so, analizó lo que fue el 

anuncio presidencial respecto a la 
Ley de Presupuesto 2025 para el 
país, poniendo el acento en que le 
parecen "adecuados" los plantea-
mientos, pero criticando que no 
se haya priorizado algunas áreas 
como educación o la descentraliza-
ción del país.

El Gobernador, quien se encuen-
tra alejado del cargo por estar en 
época de campaña con miras a las 
elecciones del 26 y 27 de octubre, 
señaló que "la Ley de Presupues-
to de 2025 tendrá un incremento 
de 2.7% y nos parecen adecuados 
los planteamientos, donde se van 
a priorizar recursos en seguridad, 
salud, cultura y vivienda".

puede ocurrir". 
Mundaca también precisó que 

"extrañé anuncios en relación a 
los Gobierno Regionales y los re-
cursos que manejan, y me llamó la 
atención que no hubiera mencio-
nes, cuando las municipalidades 
en un 60% de sus inversiones de-
penden de los recursos que desti-
nan los Gobierno Regionales".

Finalmente expuso que "me 
llamó la atención que no hubie-
ra anuncios en esa materia ni en 
materia de descentralización. Por 
tanto, creo que ahí quedamos al 
pendiente. Seguimos insistiendo 
en que la descentralización en lo 
político, administrativo y fiscal es 
fundamental para el país, porque 
como digo siempre: la descentrali-
zación le cambia la vida a las per-
sonas". 

Mundaca y crisis en el Hospital Van 
Buren de Valparaíso: "Nueve unidades 
quirúrgicas se cerrarán por falta de 
presupuesto"

men importante de recursos para 
reparar techumbres, para habilitar 
baños y accesibilidad, para mejorar 
los pisos de las escuelas como Uru-
guay, Árabe de Siria, Diego Porta-
les, el liceo Eduardo de la Barra y la 
emblemática escuela de La Greda, 
cerrada desde el año 2011". 

También abordó las temáticas 
de salud, comentando que "en ma-
teria de salud también estamos 
enfrentando un problema, que 
tiene que ver con los 16 pabello-
nes quirúrgicos del Hospital Van 
Buren, de los cuales 9 se cerra-
rán. Es una noticia lamentable y 
da cuenta de la falta de planifi-
cación en materia presupuesta-
ria porque el argumento que nos 
entregan es que las 9 unidades 
quirúrgicas se cerrarán por falta 
de presupuesto, y eso el 2025 no 

Si bien el candidato 
a la reelección 
como Gobernador 
de Valparaíso tildó 
de "adecuado" lo 
planteado en el anuncio 
de Presupuesto 
2025, lamentó la 
falta de mensajes en 
materia de educación, 
Gobiernos Regionales, 
descentralización y, 
sobre todo, en salud.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/mundaca-y-crisis-en-el-hospital-van-buren-de-valparaiso-nueve-unidades
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pacientes que están en listas de 
espera. Además, se encuentra pa-
ralizada la atención de pacientes 
oncológicos, tanto en intervencio-
nes, como en consultas. Por otra 
parte me informaron también 
que hay 500 pacientes con cáncer 
que están en los tan espera. Aquí 
hay una falta crítica de insumos, el 
presupuesto del Hospital Van Buren 
está en déficit y no tiene proyección 
para fin de año. En resumen, el hos-
pital está al borde de no poder fun-
cionar debido a la mala gestión del 
Servicio de Salud Valparaíso-San 
Antonio".

En este contexto, el integrante de 
la comisión de Salud de la Cáma-
ra, criticó duramente la gestión del 
director del Servicio de Salud, Cris-

E l diputado Andrés Celis, 
acompañado de dirigen-
tes y la presidenta de la 
Fenats Unitaria del Hos-

pital Del Salvador, Paola Cárdenas, 
interpuso un recurso de protección 
ante la Corte de Apelaciones de Val-
paraíso en favor de los pacientes del 
Hospital Carlos Van Buren, quienes 
se han visto gravemente afectados 
por el cierre de pabellones y la falta 
de atención médica adecuada.

El parlamentario RN sostuvo que 
"hemos venido a pedirle a la Corte 
que dicte una orden de no innovar 
para que garantice que a los pa-
cientes del hospital se les preste 
toda la atención de salud, toda 
la protección, rehabilitación y el 
cuidado que garantiza y además 
exige nuestra constitución políti-
ca de Estado".

Luego hizo hincapié en que "ac-
tualmente hay más de 11.000 

acompañando todas las deman-
das del Hospital Carlos Van Bu-
ren, pero también no queremos 
dejar fuera las falencias que tiene 
nuestro Hospital Psiquiátrico del 
Salvador, donde hemos tenido 
cierres de salas, sobre todo en la 
unidad infanto-juvenil. Nuestros 
pacientes están siendo derivados 
al Hospital Carlos Van Buren, el cual 
está cerrando pabellones, por lo 
que finalmente quedan abandona-
dos en la parte salud mental".

"Además nos faltan médicos 
psiquiatras y tenemos una gran 
demanda en infraestructura. No-
sotros gestionamos a través del 
ministerio de Salud que lleguen 
más recursos a nuestro hospital, 
al igual que al Hospital Carlos Van 
Buren pero no hemos conseguido 
nada por la mala gestión del Ser-
vicio de Salud Valparaíso-San An-
tonio", concluyó.

Diputado Celis interpone recurso de 
protección por cierre de pabellones y 
falta de atención médica en el Hospital 
Van Buren

tián Gálvez, asegurando que "este 
recurso de protección se presenta 
en contra del director del SSVSA, 
y en contra de la directora del 
Hospital Carlos van Buren, Dafne 
Secul, por acciones y omisiones 
arbitrarias, además de ilegales, 
porque aquí se han vulnerado 
garantías constitucionales. Ellos 
están obligados a entregar tanto la 
rehabilitación, como el cuidado y la 
protección de los pacientes, y no po-
demos olvidar el derecho a la vida, a 
la integridad física y psíquica".

COLAPSO EN SALUD MENTAL
Por su parte, la presidenta de 

la Fenats Unitaria del Hospital Del 
Salvador respaldó la iniciativa se-
ñalando que "hoy día estamos 

El parlamentario, junto a dirigentes de la Fenats Unitaria, 
realizaron esta acción en defensa de los pacientes del 
recinto de salud, lo que ha provocado un grave deterioro 
en la atención.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/diputado-celis-interpone-recurso-de-proteccion-por-cierre-de-pabellones
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Bello y Diego Ibáñez levantaron 
oficios solicitando explicaciones 
y medidas concretas  instituciones 
como Carabineros, la Delegación 
Presidencial y el Municipio.

Pero eso no es todo, pues la Fis-
calía local de Quintero confirmó 
que dio inicio a una investigación 
de oficio para establecer la res-
ponsabilidad del conductor de la 
camioneta que atropello a las aves 

I ndignación ha causado un vi-
deo que muestra a un sujeto, 
a bordo de una camioneta, 
con la cual arrolla a aves y 

sus nidos en la playa de Ritoque, 
comuna de Quintero.

Las imágenes de lo ocurrido no 
tardaron en viralizarse durante el 
fin de semana, generando el en-
fado de vecinos y organizaciones 
medioambientales de la zona.

Producto de aquello, la comuni-
dad presentó un recurso de pro-
tección para que lo ocurrido sea 
investigado por la justicia; mientras 
que los diputados María Francisca 

dagatoria va dirigida "en contra 
del conductor de este vehículo que 
cometió este hecho, que es pública-
mente conocido en redes sociales, 
con videos, testigos y otros medios 
de pruebas".

De igual forma, el fiscal Bravo 
precisó que la investigación se de-
sarrollará en conjunto con la Policía 
de Investigaciones (PDI) de Quinte-
ro, "para determinar la responsa-
bilidad por el delito de maltrato 
animal en contra del sujeto que 
conducía este vehículo de los he-
chos".

Fiscalía local de Quintero dio inicio 
a investigación de oficio contra 
conductor de camioneta que atropelló 
a aves en Ritoque

y pasó por encima de sus nidos en 
Ritoque.

El fiscal jefe de Quintero, Pablo 
Bravo, explicó que "se ha iniciado 
una investigación de oficio por 
parte de la Fiscalía local de Quin-
tero, por el delito de maltrato 
animal, entre otros que pudieran 
existir como delitos medioam-
bientales".

El persecutor precisó que la in-

Las imágenes de lo ocurrido no tardaron en viralizarse 
durante el fin de semana, generando el enfado de vecinos 
y organizaciones medioambientales de la zona.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/fiscalia-local-de-quintero-dio-inicio-a-investigacion-de-oficio-contra


La directora de la Dideco, Ca-
mila Estay, señaló que “cuidar y 
resguardar nuestros barrios es 
una prioridad en nuestro trabajo 
municipal. Es por eso que, aten-
diendo solicitudes que nos hacen 
los vecinos, pusimos en marcha 
un nuevo proceso del plan de re-
tiro de autos abandonados de las 
calles de la comuna”.

U n nuevo proceso de re-
tiro de 50 vehículos 
que se encuentran en 
calidad de abandono 

en la vía pública está desarrollando 
el Municipio de Viña del Mar, con el 
objetivo de evitar que los móviles 
sean focos de insalubridad e inse-
guridad.

La acción se enmarca en el Plan 
de Recuperación de Espacios Pú-
blicos, que está a cargo de la Di-
rección de Operaciones y Servicios, 
junto a Seguridad Pública y la Di-
rección de Desarrollo Comunitario 
(Dideco), y se ejecuta principalmen-
te en los barrios que se han identifi-
cado con esta problemática.

Los móviles a retirar fueron 
catastrados previamente por las 
unidades técnicas municipales en 
base a las denuncias realizadas por 
la ciudadanía en la Dirección de 
Tránsito o en la Dirección de Desa-
rrollo Comunitario. 

Previo al retiro, los propietarios 
son notificados y se les establece 
un plazo para solucionar el pro-
blema. Si no cumplen con el trá-
mite, el Municipio de Viña procede 
a sacar el rodado y a trasladarlo 
hasta el parqueadero municipal, en 
un trabajo permanente y semanal 
hasta cumplir la cantidad determi-
nada en el contrato con el operador 
del camión grúa. 

Retiran medio centenar de vehículos 
abandonados desde las calles de Viña 
del Mar

También destacó que este tipo 
de operativos “nos permite dar 
mayor seguridad a la comunidad 
con acciones concretas, recupe-
rando espacios públicos y quitan-
do terreno a los delincuentes. Esta 
es una labor planificada que se va 
realizando durante el año para que 
Viña del Mar esté limpio y ordena-
do”, puntualizó.

La acción se enmarca en el Plan de Recuperación de 
Espacios Públicos, que está a cargo de la Dirección de 
Operaciones y Servicios, junto a Seguridad Pública y 
la Dirección de Desarrollo Comunitario (Dideco) de la 
Municipalidad de la Ciudad Jardín.
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culo que iban a vender, momento en 
que se dan cuenta que los presun-
tos compradores eran asaltan-
tes y que lo que verdaderamente 
querían era sustraerles el auto-
móvil en cuestión.

Es en esta dinámica en que el hijo 
toma el control del volante y huye 
del lugar junto a su padre –ambos 
chilenos y sin antecedentes policia-
les–, sin embargo, los delincuen-
tes percutan distintos impactos 
balísticos, hiriendo de muerte al 
padre; mientras que el hijo queda 
herido en sus extremidades infe-

U n nuevo homicidio se 
registró durante horas 
de la mañana de este 
martes 1 de octubre en 

la comuna de Valparaíso, esta vez 
afectando a un hombre de 69 años 
que acompañó a su hijo, de 35 años, 
a vender un automóvil al cerro Ro-
delillo.

A través de una plataforma vir-
tual, se materializó la posible venta 
de un automóvil, generándose la 
coordinación entre los vendedo-
res y los compradores. Así es como 
acuerdan reunirse en la casa de 
estos últimos, en la parte alta de 
Valparaíso.

El hombre de 35 años, de na-
cionalidad chilena, llega a la calle 
Cordilera de Los Andes junto a su 
padre, de 69 años, a bordo del vehí-

da de Homicidios junto a los peri-
tos y el médico criminalista están 
realizando el examen del cuerpo, 
observando dos impactos balísti-
cos: uno en la región facial y otro 
en la región torácica, la que final-
mente le causa la muerte", señaló 
el subprefecto Flavio Espinoza, jefe 
de la BH de Valparaíso.

De igual forma, expuso que "en 
coordinación con el Ministerio Pú-
blico, tenemos un equipo de trabajo 
en el principio de ejecución, como 
también en el Hospital Van Buren, 
levantando evidencia balística y 
biológica, el testimonio de tesigos 
y cámaras de seguridad, para esta-
blecer la identidad de los autores 
del hecho y estos antecedentes 
ser trabajados en conjunto con el 
Ministerio Público".

Venta de un automóvil termina con un 
hombre muerto y su hijo baleado en 
Valparaíso: búsqueda incesante de 
autores del homicidio

riores.
Pese a las heridas de bala en su 

cuerpo, logra conducir hasta una 
Comisaría de Carabineros para pe-
dir ayuda, siendo trasladados por 
los efectivos policiales hasta el 
Hospital Carlos van Buren de Val-
paraíso, donde se ratifica el deceso 
del padre.

El hijo del fallecido está reci-
biendo asistencia médica en el es-
tablecimiento de salud porteño, a 
la espera de conocer el real estado 
de sus lesiones.

"En estos momentos, la Briga-

Los vendedores acudieron al cerro Rodelillo para 
vender el vehículo, sin embargo los compradores eran 
asaltantes, quienes dispararon a las víctimas cuando 
éstas intentaron huir.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/venta-de-un-automovil-termina-con-un-hombre-muerto-y-su-hijo-baleado-en


sedán, color gris, los policías siguie-
ron a los sujetos y lograron detener 
a cuatro de ellos, los que serán 
puestos a disposición de la justi-
cia, bajo cargos de receptación.

U na persecución a gran 
velocidad se produjo 
esta jornada en el sector 
de Laguna Verde de Val-

paraíso, hasta donde llegó personal 
del Servicio de Encargo y Búsqueda 
de Vehículos de Carabineros (SEBV), 
luego que detectaran un vehículo 
que mantenía encargo por robo.

Luego de identificar el vehículo 

de urgencia al hospital Carlos van 
Buren de la ciudad puerto, donde 
recibió los primeros auxilios.

El funcionario policial se mantie-
ne internado, fuera de riesgo vital, 
según confirmaron fuentes de la 
institución uniformada.

El procedimiento se mantiene 
en desarrollo.

Carabinero fue herido a bala en 
procedimiento de búsqueda de 
vehículo robado en Valparaíso

También deberán responder por 
el ataque a un carabinero que par-
ticipaba en la persecución y que 
recibió un disparo en una de sus 
piernas, por lo que fue trasladado 

El funcionario policial fue herido en una pierna por lo 
que fue llevado al hospital Carlos van Buren, donde 
permanece internado fuera de riesgo vital.
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ron segundos antes.
Fue a eso de las 6:30 horas de 

este martes cuando personal de 
servicio en la población de Carabi-
neros, en el marco del convenio de 
los patrullajes mixtos con personal 

Dos adolescentes, de 15 y 16 
años, fueron detenidos la mañana 
de este martes en la comuna de La 
Calera, luego de ser sorprendidos 
saliendo de un establecimiento 
comercial con especies que roba-

se dan a la fuga por diferentes 
calles de la comuna de La Calera, 
a lo cual este personal mixto da 
alcance a ambos infractores de 
ley, que portaban la totalidad de 
las especies sustraidas", explicó el 
teniente Miguel Salcedo, de la Sép-
tima Comisaría de Carabineros de 
La Calera.

Cabe hacer presente que la tota-
lidad de las especies robadas fue-
ron recuperadas, vale decir ropa y 
artículos electrónicos, procediendo 
luego a la detención de los ado-
lescentes de 15 y 16 años, este úl-
timo con antecedentes por hurto.

"Se practica la detención y pa-
sarán a control en el Juzgado de 
Garantía de La Calera", indicó el 
oficial de la policía uniformada.

Detienen a adolescentes de 15 y 16 años que fueron sorprendidos 
saliendo de tienda comercial de La Calera con especies robadas

del Municipio de La Calera, se per-
catan que en calle Pedro de Valdi-
via, dos sujetos habían salido des-
de el interior de una tienda con 
diferentes especies en su poder.

"Al percatarse de su presencia, 

Si bien, los antisociales 
menores de edad intentaron 
darse a la fuga, fueron 
detenidos por personal 
del patrullaje mixto entre 
Carabineros y el Municipio 
de La Calera.

nao.
A este hecho se suma que du-

rante el fin de semana, la rápida 
reacción del personal unifor-
mado del Complejo Penitencia-
rio de Valparaíso permitió que 
envoltorios con distintas drogas 
llegasen a manos de la pobla-
ción penal de la cárcel porteña. 
En total fueron tres lanzamientos 
los que fueron incautados por los 
gendarmes.

Cabe hacer presente que todos 
estos hechos fueron informados al 
Ministerio Público.

La alerta dada por una gendar-
me ubicada en un puesto de vigi-
lancia permitió la incautación de 
un “pelotazo”, lanzado a la línea de 
fuego del Centro de Cumplimiento 
Penitenciario (CCP) de Los Andes. 
Tras hacer revisión del objeto, ob-
servaron que éste contenía una 
pistola a fogueo y siete municio-
nes calibre 22.

El hecho ocurrió pasadas las 
14:30 horas de este lunes cuando 
una gendarme, que realizaba la-
bores de vigilancia, se percata del 
lanzamiento de un objeto extraño, 
el cual aterriza en la línea de fuego 
de la unidad penal. De inmediato 
dio aviso de lo sucedido al coman-
dante de guardia. Finalmente, un 
gendarme incauta el objeto, tra-
tándose de un calcetín negro, en 
cuyo interior se encontraban los 
elementos prohibidos.

El director regional de Gendar-
mería, coronel Álvaro Millanao, ex-
plicó que "en el CCP de Los Andes, 
una de nuestras funcionaria apos-
tada en el perímetro del estableci-
miento divisó un elemento extraño 

hacia la zona de fuego, dando aviso 
inmediato a la guardia armada, 
quienes concurren al sector. Una 
vez que lo abren se percatan que en 
el interior se encontraba un arma-
mento de fogueo con la respectiva 
munición”.

Y agregó que “se inician las 
indagaciones para establecer el 
origen del armamento, los pro-
bables destinatarios y las inten-
ciones de poder usarlo tanto en 
contra del personal o para efec-
tuar alguna probable evasión 
del establecimiento. Afortunada-
mente, se logró incautar este ele-

mento prohibido y así desbaratar 
cualquiera de las situaciones antes 
descritas”.

“Parte de la labor de vigilancia 
del perímetro del establecimiento 
es detectar a tiempo cualquier 
elemento que pudiera vulnerar 
la seguridad del mismo. Es por 
eso que el personal, atento a sus 
funciones, logra detectar este ele-
mento prohibido y de gran peligro-
sidad para el establecimiento, por 
lo tanto, van nuestras felicitaciones 
y destacar la labor que desarrolla el 
personal apostado en el cordón de 
centinela”, afirmó el coronel Milla-

Gendarmería incauta pistola y municiones 
lanzadas vía «pelotazo» a cárcel de Los Andes

El hecho ocurrió pasadas las 14:30 
horas de este lunes cuando una 
gendarme, que realizaba labores 
de vigilancia, se percata del 
lanzamiento de un objeto extraño.
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Editorial

P ersonajes como Pepe 
Auth y Juan Pablo Lavín, 
ambos ligados a la polí-
tica, el primero con gran 

experiencia y el segundo por las 
encuestas de la Universidad del De-
sarrollo, coinciden con la mirada de 
que tanto en la Región Metropo-
litana como en la Región de Val-
paraíso la centro izquierda puede 
ganar en primera vuelta.

Debemos recordar que en pri-
mera vuelta un candidato a Go-
bernador Regional para ser electo 
requiere de tan solo el 40% de los 
votos válidamente emitidos. Por 
eso las diferentes encuestas que 
en Puranoticia.cl la hemos deno-
minado como un “festival” llegan 
a concluir con la alta cantidad de 
indecisos actuales que aquello sí 
puede pasar en la Región de Val-
paraíso.

Desde el primer sondeo dado a 
conocer hace meses y hasta el úl-
timo Rodrigo Mundaca siempre 
aparece primero y casi siempre 
sobre los 30 puntos.

La dispersión de la derecha que 
va a tres bandas con un Republi-
cano como Francesco Venezian, la 
candidata de Chile Vamos María 
José Hoffmann y el independiente 
apoyado por el partido Social Cris-
tiano Manuel Millones le estaría 
dando en bandeja de plata a Mun-
daca el triunfo, sobre todo tenien-

gión, algo que le ha jugado pésimo 
a Hoffmann quien pese a mostrarse 
como la carta más competitiva del 
sector tiene en la deslealtad del ex 
diputado y actual director ejecuti-
vo del Instituto Libertad a su ma-
yor enemigo. Claro está que pese a 
que varios sondeos instalan a la ex 
secretaria de la UDI como primera 
tras Mundaca, también es cierto 
que la última encuesta de Panel 
Ciudadano -cuyo gerente es el hijo 
de Joaquín Lavín- pone en cierta 
duda aquello, aunque también la 
misma encuesta, y esto hay que de-
cirlo, no genera todas las confian-
zas. Tal como lo dijo Millones en 
una oportunidad, incluso habría 
medido a un candidato de otra 
región como que si fuese de Val-
paraíso... ¿confiable?

Lo concreto es que tanto Millo-
nes, Venezian como Hoffmann pa-
recen estar haciéndole el juego a 

Ser segundo sí podría ser 
ganar: La gran lucha de 
la centro derecha por la 
Gobernación

do en cuenta que las cartas como 
Felipe Ríos y Octavio Gónzalez 
con suerte podrían alcanzar entre 
un 7 y 9% según estas mediciones.

Se suma a todo esto el factor 
Luis Pardo en el interior de la re-

Mundaca quien, como buen gana-
dor, no quiere debatir, acepta pocas 
entrevistas y sabe que sus competi-
dores de la centro izquierda ya no 
prendieron. Lo que también sabe el 
entorno del actual Gobernador es 
que para consolidar su reelección 
es más fácil ganar en primera vuel-
ta que en segunda, porque si bien 
puede obtener un 40%, difícil 
será que obtenga el 50 más uno 
en una segunda vuelta, donde su 
único rival será alguien de dere-
cha. Llegar allí es un escenario en 
el que muy probablemente podría 
llegar a perder su sillón en el piso 
19.

Quizás es aquí donde se deben 
centrar las fuerzas de estos tres 
mosqueteros de derecha: primero 
intentar que Mundaca no llegue 
al 40%, y luego jugar a fondo 
para salir segundo, porque quizás 
esta vez ser segundo sí es ganar.
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Diputados de RN echaron pie atrás en 
su decisión y aplazaron la acusación 
constitucional contra el Presidente 
Boric

fue suspendida, revirtiendo lo 
anunciado este lunes por parte de 
la bancada liderada por Ximena 
Osandón.L uego de sostener una re-

unión de emergencia, los 
diputados de Renovación 
Nacional (RN) decidieron 

aplazar la Acusación Constitucio-
nal contra el Presidente de la Re-
pública, Gabriel Boric.

Debido a las críticas de los otros 
partidos de Chile Vamos y la falta 
de consenso dentro de su propio 
grupo, la controvertida medida 

El presidente de RN, senador 
Rodrigo Galilea, señaló respecto 
a la acusación que “responsable 
primero y último es el Presidente 

Gabriel Boric, pero daremos una 
nueva oportunidad al diálogo”, y 
agregó que “argumentos hay para 
presentarla, pero por ahora desis-
tiremos”.

Cabe recordar que la idea de 
presentar un libelo contra la máxi-
ma autoridad del país surgió tras 
la acusación presentada por Re-
publicanos contra la ministra del 
Interior, Carolina Tohá.

Debido a las críticas surgidas de los otros partidos de 
Chile Vamos, sumado a la falta de consenso dentro 
de su propio grupo, la controvertida medida fue 
suspendida.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputados-de-rn-echaron-pie-atras-en-su-decision-y-aplazaron-la
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la ministra Tohá, y se anunció una 
contra el Presidente de la Repúbli-
ca, la verdad es que cuesta entender 
qué es lo que hay detrás. Una cor-
tina de humo, distraer la atención 
(…) Digo esto porque la verdad es 
que son acusaciones que carecen 
de todo fundamento”.

“Tanto así que incluso dentro de 
la oposición no ha habido un apo-
yo unánime a las mismas. Y el pre-
sidente del partido de la bancada, 
que anunció en particular la acu-

“C arecen de todo 
fundamento”, sos-
tuvo el ministro de 
la Secretaría Ge-

neral de la Presidencia (Segpres), 
Álvaro Elizalde, frente a las acu-
saciones constitucionales que se 
toman la agenda política, en parti-
cular sobre la ministra del Interior, 
Carolina Tohá, y el anuncio contra 
el Presidente Gabriel Boric.

“Nosotros somos muy respe-
tuosos de las atribuciones que 
tiene la Cámara de Diputados, y 
es lo que hemos señalado respec-
to de las acusaciones contra los 
ministros de la Corte Suprema”, 
dijo Elizalde a radio Agricultura.

Sin embargo, para el titular de 
la cartera, “en el caso de las acusa-
ciones que se presentó, una contra 

to es que tenemos que enfrentar la 
delincuencia y tenemos un desafío 
en materia de seguridad, la pregun-
ta es si ¿Contribuyen a esta tarea 
estas acusaciones?”, cuestionó.

“A mí me gustaría ver al Con-
greso abocado a sacar adelante 
las leyes de seguridad y no estar 
distraído en acusaciones contra la 
ministra del Interior o el Presidente 
de la República”, manifestó.

“Lo que los chilenos nos deman-
dan es que elevemos los estándares 
de seguridad, y para eso es impres-
cindible actualizar el marco nor-
mativo (…) Entonces, el Congreso 
en vez de estar abocado en sacar 
adelante la agenda de seguridad, 
se distrae en estas acusaciones 
que no tienen sentido”, concluyó.

Ministro Elizalde tras acusación 
constitucional contra Presidente Boric 
y Ministra Tohá: ''Buscan generar un 
hito político''

sación contra el Presidente de la 
República, señaló que el partido 
no lo apoyaba”, agregó.

En ese sentido, el secretario de 
Estado explicó que “nosotros tene-
mos en Chile un sistema regulado 
de acusaciones constitucionales. 
Los fundamentos o las causales 
más bien están establecidas en la 
Constitución y estamos en presen-
cia de acusaciones que carecen de 
sentido y fundamento”, insistió.

“Adicionalmente, si el argumen-

El ministro de la Secretaría General de la Presidencia 
(Segpres), Álvaro Elizalde, aseguró que le "gustaría 
ver al Congreso abocado a sacar adelante las leyes de 
seguridad y no estar distraído en acusaciones contra la 
ministra del Interior y el Presidente de la República”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministro-elizalde-tras-acusacion-constitucional-contra-presidente-boric
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en retiro en el registro de video.
“Los graves hechos que ocu-

rrieron no solamente pusieron en 
riesgo la democracia en nuestro 
país, sino que también la seguri-
dad de muchas personas y la vida 
de muchas personas, como también 
la de nuestros carabineros”, dijo.

Luego del 18 de octubre de 2019, 
según Yáñez, unos 5 mil carabine-
ros quedaron heridos en proce-
dimientos y se registraron más 
de 540 ataques a cuarteles po-
liciales, un centenar de ataques a 
vehículos “y más de 16 mil eventos 
graves durante 165 días de grave 
violencia”, por lo que en su opinión, 
la formalización estaba “fuera de 
contexto”.

“Pareciera ser que se nos ol-
vidara que Chile se incendió, que 
se destruyó el gran patrimonio de 
Metro, que era un orgullo para to-
dos los chilenos, fue destruido en 
dos días, que el mobiliario público 
fue destruido, que nuestros carabi-
neros enfrentaron largas jornadas 
de más de 18 horas y tuvieron que 
dar la cara frente a todos los hechos 

E l ex director de Carabine-
ros, Ricardo Yáñez, de-
fendió sus actos y los de 
Carabineros en el con-

texto de las protestas ocurridas 
durante el 18 de octubre de 2019 y 
los días posteriores, omisiones que 
se recogen en la querella que fue 
presentada en su contra.

Lo hizo mediante un video que 
grabó en medio de la jornada de 
formalización en el Séptimo Juzga-
do de Garantía de Santiago y en el 
que asegura, entre otras cosas, que 
"estas no fueron manifestaciones 
pacíficas”, sino que “fueron ata-
ques violentos a la institucionali-
dad”.

Junto con defender sus decisio-
nes y actuaciones frente a estos he-
chos, que ocurrieron cuando ejercía 
como director de Orden y Seguri-
dad de Carabineros, Yáñez Reveco 
también habló por sus subalter-
nos.

El ex director calificó las imputa-
ción en su contra como “absoluta-
mente injusta y absurda”.

“Quienes ejercíamos el mando 
en la época de mayor violencia des-
de la vuelta a la democracia, tuvi-
mos que enfrentar con los medios, 
con los recursos que el Estado nos 
entregó, algo que se nos pide que 
era imposible”, afirma el general 

omisión en “sus deberes de inter-
vención” y no ejecutar “acciones 
para impedir o hacer cesar su co-
misión”.

En ese sentido, la fiscal Ximena 
Chong argumentó durante la au-
diencia de formalización que “la 
cantidad aproximada de personas 
afectadas por situaciones de vio-
lencia institucional, sólo en la juris-
dicción de la Fiscalía Centro Norte 
es de 2 mil 438 personas, desde 
el 18 de octubre de 2019 al 31 de 
marzo del año 2020.

“De esos casos, 1.002 corres-
ponden a lesiones provocadas con 
proyectil de arma de fuego, de los 
cuales 653 fueron lesiones en la 
zona de la cabeza o cuello. De las 
lesiones ocurridas en la cabeza 
o cuello, 430 fueron producto de 
disparo de perdigones y 172 por 
disparo de gases, siendo un total 
de 163 las lesiones oculares”, com-
plemento .

La Fiscalía Metropolitana Centro 
Norte acusa al exdirector de Cara-
bineros. Ricardo Yáñez, a su antece-
sor Mario Rozas y al exsubdirector 
de la policía uniformada Diego Ola-
te, estos dos últimos también en el 
video, de delitos omisivos en sobre 
mil causas vinculadas a excesos 
policiales en las protestas.

Exdirector Yáñez defiende 
actuaciones de Carabineros tras 18 
de octubre: “Parece que se olvida que 
Chile se incendió"

graves que ocurrieron”, relató.
Dijo que los hechos que tuvieron 

que enfrentar “no fueron manifes-
taciones pacíficas, estos fueron 
ataques violentos a la institucio-
nalidad y a la única institución que 
estuvo presente en la calle para 
poder resguardar no solamente la 
democracia, sino también el Estado 
de Derecho”, esgrimió.

También manifestó su confianza 
en que cuando se conozca más de 
los hechos por los cuales será for-
malizado, se entenderá por qué 
los carabineros actuaron como lo 
hicieron.

“No pudimos estar presentes en 
cada uno de los hechos que ocu-
rrían, pese a todos los esfuerzos que 
hicimos por impartir instrucciones, 
por dar a conocer las cosas que es-
taban pasando y cada uno debió 
resolver en fracción de segun-
dos, en las circunstancias y en los 
hechos que debía enfrentar, por 
cierto, de grave violencia”, argu-
mentó.

Cave mencionar que el Ministe-
rio Público le imputa a Yáñez una 

El exdirector de Carabineros, Ricardo Yáñez, defendió 
sus actos y los de Carabineros en el contexto de las 
protestas ocurridas durante el 18 de octubre de 2019.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exdirector-yanez-defiende-actuaciones-de-carabineros-tras-18-de-octubre
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servada sobre causas como Pen-
ta, Exalmar y Dominga.

“La existencia de un proceso 
penal en que soy investigado por 
hechos que han sido de público co-
nocimiento los que en nada guar-
dan relación con la Defensoría de 
la Gente (…) creo que es necesario 
dar un paso al costado para así no 
afectar este hermoso proyecto”, 
escribe Guerra en la carta que hizo 
pública esta jornada.

El ex fiscal acusó que durante 
este proceso ha observado “mali-
ciosas y tendenciosas opiniones, 
que no solo buscan perjudicar a 
mi persona sino que al proyecto, 

E l exfiscal jefe de la Fiscalía 
Regional Metropolitana 
Oriente, Manuel Guerra, 
comunicó su renuncia 

como jefe del Consejo Social y Co-
munal de La Florida, como conse-
cuencia de los vínculos revelados 
con el denominado caso Audio, 
que mantiene al abogado Luis 
Hermosilla en detención preven-
tiva.

Precisamente en el teléfono de 
Hermosilla se encontraron conver-
saciones entre ambos, luego de lo 
cual comenzó una investigación en 
su contra por el delito presunto de 
haber entregado información re-

continuará funcionando en forma 
normal a través de sus abogados, 
asistentes sociales y sicólogos”.

Destacaron que el jefe comunal 
instruyó un “concurso público para 
que a través de oposición de ante-
cedentes el Consejo de la Sociedad 
Civil (Cosoc) elija a la brevedad, 
libre y autónomamente a un nue-
vo titular de este importante pro-
grama municipal”.

Previamente, el expersecutor 
había dejado su cargo en la Uni-
versidad San Sebastián y también 
había renunciado al tribunal su-
premo del partido Amarillos por 
Chile.

Exfiscal Manuel Guerra renuncia a su 
trabajo en La Florida tras vínculos en 
caso Audio

las cuales tienen su fuente en mez-
quinos intereses políticos de los que 
abundan en una época electoral 
como la que enfrenta el país”.

Frente a esta decisión, desde el 
municipio agradecieron “el tra-
bajo desarrollado durante este 
período” por Guerra, al tiempo que 
“informa a los vecinos que el pro-
grama de la Defensoría de la Gente 

Previamente, el 
expersecutor había 
dejado su cargo en 
la Universidad San 
Sebastián y también 
había renunciado al 
tribunal supremo del 
partido Amarillos por 
Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/exfiscal-manuel-guerra-renuncia-a-su-trabajo-en-la-florida-tras-vinculos
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bienes y la industria, lo que fue en 
parte compensado por el aumento 
de la minería (Gráfico 2).

El Imacec no minero presentó un 
crecimiento anual de 1,5%, mien-
tras que en términos desestaciona-
lizados cayó 0,5% respecto del mes 
anterior.

IMACEC POR ACTIVIDAD

1. Producción de bienes
La producción de bienes aumen-

tó 2,8% en términos anuales, impul-
sada por el resultado de la minería 
del cobre. La industria también 
contribuyó positivamente al resul-
tado, destacando la producción de 

E l Banco Central informó 
que el Índice Mensual 
de Actividad Económica 
(Imacec) de agosto de 

2024 creció 2,3% en comparación 
con igual mes del año anterior. La 
serie desestacionalizada disminuyó 
0,2% respecto del mes precedente y 
creció 2,8% en doce meses. El mes 
registró un día hábil menos que 
agosto de 2023.

De esta manera, la cifra se ubicó 
en la parte más baja de las expec-
tativas, ya que el mercado espera-
ba entre un 2,2% y 4%. En julio fue 
de 4,2% y en junio, de 0,2%.

El resultado del Imacec de 
agosto se explicó por el creci-
miento de los servicios y la mi-
nería. En tanto, la disminución del 
Imacec en términos desestaciona-
lizados fue incidida por el desem-
peño de los servicios, el resto de 

En tanto, en el comercio mayorista 
se registraron mayores ventas de 
enseres domésticos y combustibles.

Las cifras desestacionalizadas 
mostraron un crecimiento de 0,7% 
respecto del mes anterior, incidido 
principalmente por el comercio mi-
norista.

3. Servicios
Los servicios aumentaron 1,9% 

en términos anuales, resultado que 
se explicó por los servicios perso-
nales y, en menor medida, por el 
transporte.

Las cifras ajustadas por estacio-
nalidad dieron cuenta de una dis-
minución de 0,6% respecto del mes 
precedente, incidida principalmen-
te por los servicios empresariales 
y de educación, estos últimos afec-
tados por la suspensión de clases 
debido a eventos climáticos.

Crecimiento de la economía chilena 
se ubicó en la parte más baja de las 
expectativas: Imacec de agosto de 
2024 llegó a 2,3%

alimentos, en particular, de la in-
dustria pesquera. En tanto, el resto 
de bienes cayó 1,6%.

En términos desestacionaliza-
dos, la producción de bienes pre-
sentó un aumento de 0,2% respecto 
del mes precedente, resultado que 
se explicó por el crecimiento de 
2,3%, de la minería, lo que fue par-
cialmente compensado por el resto 
de bienes y la industria que cayeron 
1,1% y 0,8%, respectivamente.

2. Comercio
La actividad comercial presentó 

un aumento de 3,0% en términos 
anuales. Este resultado fue expli-
cado principalmente por las ventas 
minoristas y, en menor medida, ma-
yoristas. En las primeras, destaca-
ron las ventas en establecimientos 
especializados de vestuario y cal-
zado, supermercados y farmacias. 

El resultado del Índice 
Mensual de Actividad 
Económica de agosto se 
explicó por el crecimiento 
de los servicios y la 
minería.

https://puranoticia.pnt.cl/negocios/crecimiento-de-la-economia-chilena-se-ubico-en-la-parte-mas-baja-de-las
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régimen cerrado y tres en semice-
rrado, acompañado de un progra-
ma de reinserción social.

El próximo 5 de noviembre habrá 
una audiencia para aprobar el plan 
de inserción social que será diseña-
do para tal efecto.

“Si bien, la condena es baja 
para un crimen así de atroz, se 
enmarca en la ley de responsa-
bilidad penal adolescente y es lo 

L a justicia dictó la primera 
condena relacionada con 
el secuestro y homicidio 
del exteniente venezola-

no Ronald Ojeda, quien fue sacado 
de su departamento, de madruga-
da, por personas caracterizadas 
como detectives de la Policía de In-
vestigaciones (PDI).

En procedimiento abreviado, fue 
sentenciado un adolescente de 17 
años, identificado con la iniciales 
A.C., a una pena de 5 años por el 
delito de secuestro con homicidio 
del exuniformado venezolano.

El joven venezolano cumplirá 
dos años de la pena asignada en 

venezolano fue secuestrado la 
madrugada del miércoles 21 de 
febrero desde su departamento en 
la comuna de Independencia, en la 
región Metropolitana.

En las imágenes de las cámaras 
de seguridad del edificio donde re-
sidía, se ve a un grupo de sujetos 
caracterizados como detectives 
de la PDI irrumpiendo en su de-
partamento, sacándolo en ropa 
interior, tomado por el cuello.

Nueve días después, la PDI en-
contró su cuerpo al interior de 
una maleta enterrada bajo ce-
mento en una toma de la comuna 
de Maipú.

Adolescente de 17 años es el primer 
condenado por crimen del ex militar 
venezolano Ronald Ojeda: pasará 5 
años privado de libertad

que procedía”, comentó el aboga-
do querellante, Juan Carlos Manrí-
quez, al concluir la audiencia.

“Esperamos una condena ma-
yor cuando la extradición de Mi-
kael Villegas desde Costa Rica se 
complete, y que se detenga a los 
demás culpables, ahora que Chile 
tiene a la PDI y a Carabineros en 
Interpol”, agregó.

Cabe recordar que el ex militar 

El menor de edad venezolano cumplirá dos años 
de la pena asignada en régimen cerrado y tres en 
semicerrado, acompañado de un programa de 
reinserción social.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/adolescente-de-17-anos-es-el-primer-condenado-por-crimen-del-ex-militar
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En prisión preventiva quedó un 
ciudadano boliviano formalizado 

por la Fiscalía de Calama por su 
participación en el fallido traslado 
a la zona central del país, de 365 
kilos de clorhidrato de cocaína y 
29 kilos de pasta base, cargamen-
to que, de haber llegado a destino, 
podría haber sido comercializado 
en más 3.700 millones de pesos.

Detienen en Calama a ciudadano boliviano 
con 365 kilos de cocaína: es la mayor 
incautación del año en la región de 
Antofagasta

Cuatro adolescentes fueron detenidos en Renca 
a bordo de un automóvil robado: joven de 18 años 
conducía sin una pierna

Carabineros detuvo la madru-
gada de este martes, en la comuna 
de Renca, a una banda de cuatro 

sujetos que se movilizaban en un 
vehículo con encargo por robo.

El líder del grupo es un adoles-
cente al que le falta una pierna y 
que manejaba el auto con muletas. 
Los otros detenidos son un menor 
de 15 y otros dos de 16.

cubierto lanzaron bombas mo-
lotov y elementos incendiarios 
acelerantes y lograron iniciar 
un incendio de grandes propor-
ciones que destruyó parte de la 
estructura del edificio”, sumado 
a la “gran conmoción” que causó 
en “la opinión pública nacional e 
internacional la caída de la torre 
rematada por una aguja con una 
cruz de hierro”.

La magistrada Lorena Cajas 
constató en terreno los daños pro-
vocados al templo.

Como un atentado a la liber-
tad de culto, calificó la justicia la 
justicia los ataques que afectaron 
a la parroquia de la Asunción, de 
Santiago, ocurridos los días 8 de 
noviembre de 2019 y 18 de octubre 
de 2020 durante el estallido.

Lo anterior es parte del fallo -en 
primera instancia- del 22° Juzgado 
Civil de Santiago, en que se con-
denó al fisco de Chile a pagar al 
templo por "indemnización de 
perjuicio por falta de servicio" la 
suma de UF 76.754,82 (unos $3 
mil millones).

La resolución indica que "las 
perniciosas consecuencias sufri-
das en la parroquia de la Asun-
ción aparecen como una con-
secuencia directa de la falta de 
protección y prevención en la la-
bor estatal, o, dicho de otro modo, 
de la falta de servicio en que incu-
rrió el Estado".

El fallo, al ser en primera instan-
cia, todavía es susceptible de ser 
apelado por el Consejo de Defensa 
del Estado.

En noviembre de 2022, la parro-
quia de La Asunción, representada 
por el abogado José Pedro Barao-
na, demandó al fisco de Chile, por 
los “perjuicios provocados por la 
destrucción del templo de la pa-
rroquia demandante y su inmobi-
liario”.

Describe en la acción que el 8 de 
noviembre de 2019, “después de las 
protestas sociales que se iniciaron 
el 18 de octubre del mismo año, un 
grupo de delincuentes encapu-
chados ingresó a la fuerza al tem-

plo procediendo a llevar a cabo 
actos sacrílegos y a vandalizarlo, 
rayando muros, altares y pilares, 
entre otros, además destruyeron 
obras de arte y el moviliario del 
templo con el fin de hacer barrica-
das en el exterior, y sobre todo para 
mofarse de la fe religiosa, llevando 
a cabo actos sacrílegos como el 
descabezamiento de la Inmacula-
da Concepción y la destrucción de 
imágenes de otros santos”.

Mientras que, “el 18 de octubre 
de 2020, individuos con el rostro 

Condenan al fisco a pagar $3 mil millones por 
vandalización de la parroquia de la Asunción 
durante el estallido social

Se condenó a pagar al templo de la 
comuna de Santiago por "indemnización 
de perjuicio por falta de servicio" la suma 
de UF 76.754,82 (unos $3 mil millones).

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Carabineros detectó que 
a este joven de 18 años 
le faltaba una de sus 
extremidades inferiores y 
que utilizaba una muleta 
para accionar el embrague 
del vehículo robado.

El sujeto fue detenido por 
carabineros del OS7 en 
la salida sur de Calama, y 
tras la correspondiente 
ampliación de su detención 
para efectos de concretar 
diligencias investigativas, 
fue formalizado por el 
Ministerio Público por el 
delito de tráfico ilícito de 
drogas.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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tras recibir el impacto de metralla 
en la cabeza y el pecho. La segunda 
víctima, de 31 años, se encuentra en 
estado leve.

Asimismo, Hezbolá reclamó la 
autoría de nuevos ataques con-
tra "grupos de soldados" cerca de 
Rosh Pina y en otros puntos del 
norte de Israel, en la que supone su 
respuesta al inicio de una invasión 

de Líbano por parte del Ejército is-
raelí, que ha afirmado que se trata 
de una operación "selectiva y limi-
tada" contra "objetivos terroristas e 
infraestructuras" de Hezbolá.

La anunciada ofensiva se en-
marca en la operación «Flechas 
del Norte», la campaña militar 
iniciada hace poco más de una se-
mana contra objetivos de Hezbolá 
y se desarrollará "al mismo tiempo 
que los combates en Gaza y otras 
áreas". Los ataques israelíes se han 
incrementado desde mediados de 
septiembre y han acabado con la 
vida de gran parte de la cúpula del 
grupo, incluido Nasralá.

Ejército israelí- y la sede central del 
Mossad, según recogió la cadena de 
televisión Al Manar.

El ataque ha dejado al menos 
dos heridos, según el servicio de 
emergencias Magen David Adom 
(Estrella de David Roja), que espe-
cificó en su cuenta en Telegram que 
uno de ellos, un hombre de 54 años, 
se encuentra en estado moderado 

E l partido-milicia chiíta 
Hezbolá aseguró este 
martes haber lanzado mi-
siles contra la sede del 

Mossad y una instalación de los 
servicios de Inteligencia en el centro 
de Israel "en recuerdo" del fallecido 
secretario general del grupo, Hasán 
Nasralá, asesinado en un bom-
bardeo ejecutado el viernes por el 
Ejército israelí contra la capital de 
Líbano, Beirut.

El grupo indicó en un breve co-
municado que lanzó varios misiles 
'Fadi-4' contra la base de Glilot, 
situada cerca de Herzliya y que aco-
ge la sede de la Unidad 8200 -parte 
de la estructura de Inteligencia del 

Hezbolá confirma ataque con cohetes 
a sede del Mossad en Israel: Fue en 
"recuerdo" del fallecido secretario 
general, Hasán Nasralá

El grupo indicó en un breve comunicado que lanzó 
varios misiles 'Fadi-4' contra la base de Glilot, situada 
cerca de Herzliya y que acoge la sede de la Unidad 
8200.
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na de Naciones Unidas para Líba-
no (FINUL).

En este sentido, expuso que 
"Hezbolá es, 18 años después de la 
aprobación de la resolución 1701, el 
principal ejército no gubernamen-
tal del mundo, mientras que el sur 
de Líbano está inundado de terro-
ristas y armas de Hezbolá".

"Si el Estado de Líbano y el 
mundo no pueden alejar a Hez-
bolá de nuestra frontera, no tene-
mos otra opción que hacerlo no-
sotros", remarcó. "Nuestra guerra 
es con Hezbolá, no con los ciudada-
nos de Líbano. No queremos dañar 
a ciudadanos libaneses y estamos 
dando pasos para evitarlo", indi-
có, entre las denuncias por el gran 

número de víctimas civiles y la des-
trucción causados por sus bombar-
deos durante las últimas semanas.

Las palabras de Hagari llegan 
después de que Israel desatara 
una invasión en el país vecino y 
afirmara que se trata de una ope-
ración "selectiva y limitada" contra 
"objetivos terroristas e infraestruc-
turas" de Hezbolá, argumentando 
que suponen "una amenaza inme-
diata y real para los asentamientos 
israelíes en la frontera norte".

La anunciada ofensiva se en-
marca en la operación «Flechas 
del Norte», la campaña militar 
iniciada hace poco más de una se-
mana contra objetivos de Hezbolá 
y se desarrollará "al mismo tiempo 
que los combates en Gaza y otras 
áreas". Los ataques israelíes se han 
incrementado desde mediados de 
septiembre y han acabado con la 
vida de gran parte de la cúpula del 
grupo, incluido su secretario gene-
ral, Hasán Nasralá, muerto el pa-
sado viernes en un bombardeo en 
Beirut.

das terrestres localizadas tienen 
como objetivo los bastiones de 
Hezbolá que amenazan las ciu-
dades, kibutz y comunidades en 
la frontera" y recalcó que el grupo 
armado "ha convertido las locali-
dades libanesas situadas cerca de 
asentamientos israelíes en bases 
militares preparadas para un ata-
que contra Israel".

"Hezbolá planeaba usar esas 
localidades como base para una 
invasión terrestre de Israel simi-
lar a la masacre del 7 de octubre", 
dijo Hagari, quien insistió en que el 
grupo había planificado "irrumpir 
en casas" y "masacrar a hombres, 
mujeres y niños inocentes, en lo que 
llamaban 'la ocupación de Galilea".

Hagari denunció además que la 
resolución 1701 del Consejo de Se-
guridad de Naciones Unidas, apro-
bada en 2006 antes del acuerdo de 
alto el fuego entre Israel y Hezbolá 
tras el último conflicto, exigía que 
el grupo no contara con milicia-
nos, bienes o armas al sur del río 
Litani, donde fueron desplegados 
'cascos azules' de la Fuerza Interi-

E l Ejército israelí reiteró este 
martes que "no permitirá 
que el 7 de octubre vuelva 
a ocurrir" tras desatar una 

nueva invasión de Líbano y mani-
festó que la ofensiva terrestre está 
dirigida contra "la amenaza que su-
pone Hezbolá" para los residentes 
en el norte de Israel.

"No permitiremos que el 7 de 
octubre vuelva a ocurrir en nin-
guna de nuestras fronteras", se-
ñaló el portavoz del Ejército, Daniel 
Hagari, en referencia a los ataques 
ejecutados hace cerca de un año 
contra el país por el Movimiento 
de Resistencia Islámica (Hamás) y 
otras facciones palestinas.

"Continuaremos haciendo todo 
lo necesario para que los ciuda-
danos de Israel puedan regresar 
a sus hogares en paz y seguri-
dad", sostuvo en unas declaracio-
nes publicadas por el Ejército a tra-
vés de su cuenta en la red social X, 
en las que insistió en que la invasión 
se basa por ahora en "redadas limi-
tadas y selectivas" contra Hezbolá.

Así, argumentó que "estas reda-

Israel invade el Líbano afirmando que 
"no permitiremos que el 7 de octubre 
vuelva a ocurrir"

Esto, en referencia a los 
ataques ejecutados hace 
cerca de un año contra 
el país por el Movimiento 
de Resistencia Islámica 
(Hamás) y otras 
facciones palestinas.
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de Quilín, por lo que el duelo será 
ahora el que cerrará la jornada sa-
batina.

Gamadiel García continuará en 
la testera del Sindicato Interempre-
sa de Futbolistas Profesionales de 
Chile (Sifup), luego de ser reelecto 
como presidente.

Es que durante el lunes se reali-
zaron las elecciones del Sifup, y el 
ex delantero se impuso en la úni-
ca lista que se inscribió, sin tener 
competencia.

De esta manera, el directorio 
del gremio de futbolistas será nue-
vamente encabezado por García, 
quien se hará cargo durante el pe-
riodo 2024-2028, según oficializó 
la entidad a través de un comunica-
do en redes sociales.

La mesa, además, la integran 
el tesorero Luis Marín; el secre-
tario Adán Vergara; el director 1 
Fernando Cordero; y el director 2 
Leandro Cañete.

El Campeonato Nacional 2024 
ya entró en su recta final y el fin de 
semana se disputará la 27° fecha, 
donde el líder Universidad de Chi-
le recibirá a Unión La Calera en 
busca de recuperarse de la goleada 
sufrida ante Deportes Iquique en el 
Tierra de Campeones.

Pero el cotejo entre azules y ce-
menteros sufrió una modificación 
en su horario: originalmente esta-
ba programado para disputarse a 
las 17:30 horas de este sábado en el 
Estadio Nacional, pero la ANFP de-
cidió retrasarlo varias horas.

El motivo pasa porque ese mis-
mo día se desarrollará la 13ª Pri-
mavera del Libro en el Parque Es-
tadio Nacional, por lo que el cotejo 
se cruzaría con el evento en el lugar.

Sin embargo, se logró llegar a un 
acuerdo con las autoridades para 
que el partido se pueda jugar en esa 

jornada, aunque con un retraso im-
portante, por lo que ahora azules y 
caleranos se medirán a las 21:00 

horas del sábado.
La modificación ya fue oficiali-

zada en el sitio web del organismo 

Unión La Calera visitará a la "U" con una 
importante modificación en su horario

Gamadiel García fue reelegido como presidente del Sindicato de 
Futbolistas Profesionales

Este lunes se realizaron las elecciones del Sifup, 
y el ex delantero se impuso en la única lista que se 
inscribió, sin tener competencia.

El motivo pasa porque ese 
mismo día se desarrollará la 
13ª Primavera del Libro en 
el Parque Estadio Nacional, 
por lo que el cotejo se 
cruzaría con el evento en el 
lugar.
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por parte del director deportivo del 
club, Sergey Kornilenko, en la previa 
del último cotejo frente al Khimki, 
que terminó igualado sin goles, con 
Galdames como titular.

Cabe consignar que el debut del 
chileno en el Krylia Sovetov fue el 
pasado 5 de agosto y su partido 
más destacado fue en la victoria 
por 3-1 ante el Pari NN, el 25 de 
agosto, donde brilló con un doblete.

De esta manera, Galdames lle-
gará en buena forma a la Roja 
de cara a los partidos ante Brasil 
y Colombia por la doble fecha de 
octubre de las Clasificatorias para 
el Mundial 2026.

Ricardo Gareca sorprendió 
cuando en la conferencia de prensa 
donde dio a conocer la nómina de la 
Selección chilena para los partidos 
ante Brasil y Colombia por las Cla-

sificatorias aseguró que jugadores 
no le respondían.

"Nosotros llegamos a Chile 
y hemos tratado de contactar-
nos con todos los muchachos y 
algunos no contestan. Me llamó 
la atención en determinado mo-
mento que no me contestaran, 
nunca antes me había pasado, 
pero esas son cosas que uno res-
peta", sostuvo el técnico de la Roja 
sin dar nombres.

Y en las últimas horas se reveló 
el nombre, pues desde el combina-
do nacional le contaron a El Mercu-
rio que "el único jugador que no 
contestó fue Charles Aránguiz, 
y eso ha pasado desde que llegó 
Gareca".

En tanto, también salió a la luz 
el motivo por el que el "Tigre" no 
citó a Arturo Vidal. Si bien, al DT le 
cayeron bastante mal los comenta-
rios del "King" cuando dijo en una 
transmisión en vivo que el estrate-
go no veía la Copa Libertadores y 
sólo el campeonato argentino, sería 
otra razón.

"En la pizarra que tiene en su 
oficina aparecen todos los juga-
dores posibles. Hasta tres o cua-
tro por puesto, según la posición. 
Y Vidal aparecía", expresaron al 
citado medio.

El real motivo pasaría porque 
después de que Colo-Colo quedara 
eliminado de la Libertadores, a Vi-
dal le preguntaron por la Selección, 
pero evadió la consulta y aseguró 
que quería concentrarse en los due-
los de su club para pelearle el título 
a la U.

Charles 
Aránguiz sería 
el jugador que 
no respondió 
al llamado de 
Gareca a la Roja

Thomas 
Galdames fue 
elegido por los 
hinchas como el 
mejor jugador del 
Krylia Sovetov

Thomas Galdames no ha sen-
tido la presión de estar viviendo su 
primera experiencia en el fútbol eu-
ropeo, al fichar en el Krylia Sovetov 
de Rusia proveniente de Godoy Cruz 
de Argentina. El volante chileno se 
ha adaptado muy bien al balompié 
del Viejo Continente y ya es una de 
las principales figuras de su equipo.

Es que tras una encuesta, el late-
ral nacional fue elegido por los fa-
náticos como el mejor jugador del 
equipo entre los meses de julio y 
agosto.

El chileno recibió la distinción 

Es que tras una encuesta, 
el lateral nacional fue 
elegido por los fanáticos 
del elenco ruso como el 
mejor jugador del equipo 
entre los meses de julio y 
agosto.

Según consigna el diario 
El Mercurio, "el único 
jugador que no contestó 
fue Charles Aránguiz, y 
eso ha pasado desde que 
llegó Gareca".
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“Me estoy haciendo una pro-
mesa, una promesa donde siem-
pre yo misma seré mi propio ho-
gar, mi propio refugio. Y cuando 
sienta que necesite a alguien o 
algo externo para sentir seguri-
dad, prometo ser yo misma quien 
me entregue ese amor que merez-
co”, escribió la artista.

Finalmente sostuvo en dicha 
publicación que "prometo estar 
siempre para mí, como nadie más 
en el mundo podría hacerlo. Pro-
meto cuidarme y amarme profun-
damente".

muchas cabezas, porque solo es 
complicado, pues me estoy vol-
viendo loco”, dijo Manuel.

“Hace tres semanas, cuando 
se fue Chama, lo pasé mal, pero 
tenía mi sueño en la cabeza e in-
tenté superar el dolor”, agregó el 
polémico italiano.

También reconoció a Bolocco 
que "es mejor que me vaya porque 
estar incómodo no es bueno para 
ambas partes".

Finalmente expuso que "quiero 
ser una persona real (…) pienso 
con el corazón, no con la cabeza".

El polémico jugador de «Gran 
Hermano», Manuel Napoli, confir-
mó su renuncia definitiva al progra-
ma de Chilevisión que se graba en 
Buenos Aires, Argentina.

Luego de la eliminación de su 
enamorada, Alexandra Méndez 
(Chama), el italiano reaccionó una 
vez más de manera violenta y hasta 
amenazó con "hacerle una sema-
na de pesadilla" a Michelle Car-
valho, su "archirrival" en el encierro.

A los pocos minutos de salir de 
la casa, la venezolana le gritó a un 
confundido y triste Manuel que se 
fuera de la casa y que renunciara, 
adoptando así esta decisión.

Así fue como le comunicó a 

«Gran Hermano» que renunciaba y, 
tal como lo indica el protocolo, esta 
decisión se debía confirmar 24 
horas después, situación que fue 
comunicada oficialmente a Diana 
Bolocco en la emisión de este lunes.

“Es una decisión muy difícil 
para mí (…) he intentado escuchar 

Hace algunos días atrás, la pe-
riodista Cecilia Gutiérrez señaló 
que la actriz y cantante, Denise 
Rosenthal, se habría separado de 
su esposo, el músico Camilo Zicavo.

“Sí, y es más, en mi canal de 
difusión les contaré quién es la 
nueva pareja de Camilo”, dijo la 
panelista del programa «Hay que 
decirlo» luego que fuera consulta-
da respecto a esta presunta separa-
ción de los artistas que se casaron 
hace dos años.

Así fue como posteriormente en-
tregó más detalles: "Camilo está 
saliendo con la hija de una cono-
cida pareja de actores. De hecho, 
anoche estuvieron juntos en un 
cumple", contó Gutiérrez respecto a 
esta supuesta separación.

Junto a afirmar que el rumor del 
quiebre matrimonial comenzó a 
surgir "hace meses", lo cierto es que 
nunca se ha hablado de alguna 
infidelidad, según dijo la periodis-
ta.

Es bajo este contexto que surgió 
un enigmático registro de Denise 
Rosenthal en su cuenta en TikTok, 
lo que fue asociado al supuesto 
quiebre por algunos fans.

La enigmática publicación de Denise 
Rosenthal en medio de rumores sobre un 
posible quiebre matrimonial con Camilo 
Zicavo

Manuel renunció a «Gran Hermano» confesando que "me estoy 
volviendo loco"

“Es una decisión muy 
difícil para mí (…) he 
intentado escuchar muchas 
cabezas, porque solo 
es complicado", dijo el 
polémico jugador italiano 
del reality de Chilevisión.

"Cuando sienta que 
necesite a alguien 
o algo externo para 
sentir seguridad, 
prometo ser yo 
misma quien me 
entregue ese amor 
que merezco", dijo la 
artista nacional.
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nen dinero.
"Soy yo, Pancho Melo, esta es 

mi cuenta privada. Estoy tratan-
do de acercarme más a mis fans, 
tratando de presentar a mis fans 
leales a una plataforma comer-
cial donde ganan dinero en línea", 
reza el mensaje del suplantador.

con hijos militares, pero yo no sa-
bía cómo enfrentar eso y empecé 
a vivir una vida lejos de casa muy 
escondido", añadió el experto en la 
farándula nacional.

No obstante a este temor que 
dijo haber tenido con su padre, 
ahora precisó que él "es el hombre 
más feliz del mundo con que entre 

a «Palabra de Honor»" y que in-
cluso "alucina, le cumplo algo que 
siempre anheló".

Por último, Caniulef dijo que uno 
de los motivos por los que decidió 
entrar al reality es para conocer el 
formato y luego cumplir su sueño 
de ser productor ejecutivo de TV.

Un nuevo participante dio a co-
nocer Canal 13 para lo que será su 
nuevo reality, de contenido militar, 
que llevará por nombre «Palabra 
de Honor».

Se trata del periodista de es-
pectáculos Andrés Caniulef, quien 
hace sólo algunas semanas atrás 
fue desvinculado de Mega, situa-
ción que analizó.

"Si no salía de Mega ese día, no 
hubiese estado acá. Así de perfec-
to ha sido todo", comenzó diciendo 
el profesional de las comunicacio-
nes.

"Este es el inicio de una nue-
va etapa de mi vida", agregó el 
periodista, respecto a su incursión 

por primera vez en el mundo de los 
reality.

De igual forma, Caniulef contó 
que su padre era militar y reveló 
que sintió mucho miedo de ser re-
chazado debido a su orientación 
sexual.

"Quería que yo fuera militar, 
que tuviera una familia militar, 

A través de sus redes sociales, 
el actor nacional Francisco Melo, 
dio a conocer que con su imagen se 
está realizando una estafa.

En un mensaje publicado en sus 
historias de Instagram, advirtió a 
sus seguidores que una persona 
desconocida está suplantando su 
identidad.

"Hola ¿cómo están? Sólo con-
tarles que hay una cuenta que se 
llama @panchomelofan_ que está 
suplantando mi identidad", sostu-
vo el intérprete.

De igual forma, a través de un 
video señaló que "no tiene nada 
que ver conmigo, para que ten-
gan cuidado. Hay que estar estén 
atentos, vamos a denunciar".

También explicó que el suplanta-
dor envía mensajes a sus seguido-
res comunicándoles detales acerca 
de un ofrecimiento para que ga-

Francisco Melo denuncia a suplantador 
que estaría estafando a sus fans en 
Instagram

Andrés Caniulef confirma ingreso a reality de corte militar 
de Canal 13: "Este es el inicio de una nueva etapa de mi 
vida"

El falso Pancho Melo 
envía mensaje a sus 
seguidores dándoles 
a conocer sobre una 
"plataforma comercial" 
para que ingresen y 
"ganen dinero en línea".

El periodista de 
espectáculos contó también 
que su padre era militar y 
reveló que sintió mucho 
miedo de ser rechazado 
debido a su orientación 
sexual.
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